



Las Jornadas Internacionales de Arte, Historia y Cultura Colonial “Asia en América”, organizadas por el Museo Colonial y el Museo Iglesia Santa Clara llegan a su sexta edición en el Gimnasio Moderno y en el Museo Colonial.

Este evento contará con la participación de tres ponentes internacionales. Isabel Cervera de España, Jorge Rivas de Venezuela y Olaya Sanfuentes de Chile, acompañados de tres conferencistas nacionales: Paloma Coronado, María del Pilar López y María Astrid Ríos.

Los seis conferencistas invitados se enfocarán en diferentes aspectos vinculados con la influencia de Asia en América durante el periodo colonial. La circulación de personas, imágenes religiosas, mobiliario, objetos decorativos, alimentos, especias, textiles y textos escritos, así como la producción local americana que da cuenta de la apropiación de imágenes religiosas, de la naturaleza, cartográficas y de técnicas asiáticas.

Quienes hagan parte de este evento abrirán una ventana de conocimiento sobre el intercambio cultural de la América virreinal con ese continente “lejano”, que hoy día está cada vez más cerca de nosotros.

Las Jornadas Internacionales de Arte, Historia y Cultura reúnen anualmente a un grupo de académicos expertos en el tema, quienes comparten su conocimiento con el público asistente. Desde el 2011, gracias a la iniciativa que tuvo el Ministerio de Relaciones Exteriores, fue planteada la idea de traer Asia a América para fortalecer la alianza entre los países de la Alianza del Pacífico con los de Asia Pacífico.

La jornada de este año girará en torno a tres ejes temáticos: Contexto de Asia-América Virreinal, Circulación de ideas y productos, Producción local y coleccionismo chileno. Los ponentes son expertos en el tema. La española Isabel Cervera es Doctora en Historia de Arte de la Universidad Complutense de Madrid y profesora de la Universidad Autónoma de la misma ciudad.

La chilena Olaya Sanfuentes es Doctora en Historia del Arte de la Universidad Autónoma de Barcelona y profesora de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Esta experta en historia llega por primera vez al país.

Finalmente la última ficha internacional es el curador de arte colonial latinoamericano Jorge Rivas; en este momento se está encargando de la colección que Patricia Phelps de Cisneros se expone en Nueva York. Estos tres expertos en arte

e historia compartirán sus saberes con los bogotanos amantes de esas tierras ancestrales que forman Asia.

Por Colombia participará la arquitecta de la Universidad Nacional María del Pilar López, especializada en Investigaciones sobre Historia de la Arquitectura y del Arte en el Nuevo Reino de Granada.

Junto a ella estará María Astrid Ríos, magíster en Historia y Diseñadora Industrial de la Universidad Nacional, quien ampliará el tema de la cultura y las tradiciones de ese continente. Por último, Paloma Coronado, coordinadora del Instituto Confucio de la Universidad de los Andes, quien abordará el tema referente a la lengua y a las costumbres que poseen los habitantes de esa parte del mundo.

Esta es una gran oportunidad para los amantes del arte y de las culturas ancestrales que aún permanecen y tienen mucho por enseñar. Los interesados pueden conseguir las boletas en cada una de las locaciones en donde desarrollarán el certamen.